

In Memoriam: Hernán Kesselman

(AREA3, Madrid)

En los primeros días de este mes de abril (8-4-2019), ha fallecido en Buenos Aires el profesor Hernán Kesselman.

Médico psiquiatra, psicoanalista, psicodramatista y psicoterapeuta de renombre internacional, Hernán se destacó como especialista en psicología social y psicodrama analítico; especialmente por su teoría-método de Multiplicación Dramática.

Fue analizando de Marie Langer y discípulo de Enrique Pichon-Rivière y, durante su dilatada carrera profesional, trabajó junto a Mauricio Goldenberg, José Bleger, Emilio Rodrigué, Armando Bauleo y Eduardo Pavlovsky. Fue docente de la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires, miembro adherente de la Asociación Psicoanalítica Argentina a la que renunció cuando fundó junto a otros jóvenes colegas, en Roma, el célebre Grupo Plataforma Internacional, disidente de la International Psychoanalytical Association.

Fue autor de numerosos libros tales como *Psicoterapia breve* (1972), *Las escenas temidas del coordinador de grupos* (1978) y *La multiplicación dramática* (1989), escritas junto con Eduardo Pavlovsky, *La psicoterapia operativa 1: "Crónicas de un psicoargonauta"* (1998) y *La psicoterapia operativa 2: "El goce estético en el arte de curar"* (1999) y *Corpodrama: cuerpo y escena* (2008) en coautoría con Susana Kesselman, entre otras.

En su Memoria, adjuntamos su trabajo "El misterio de la dinámica grupal"

Amplie su información en:

http://www.hernankesselman.com.ar/